

Gómez Palacio, con políticas financieras disciplinadas

Redacción

EL ECONOMISTA

UN DESEMPEÑO presupuestal balanceado y nivel de deuda bajo y decreciente en los próximos años de Gómez Palacio, Durango, fueron los argumentos de S&P Global Ratings para confirmar la calificación crediticia de emisor de largo plazo en escala nacional de “mxA” del municipio. La perspectiva es Estable.

“La perspectiva Estable refleja nuestra opinión de que en los siguientes 12 a 18 meses, la administración continuará mejorando sus políticas financieras para mantener

resultados fiscales positivos, aunado a un muy bajo nivel de deuda”, explicó la agencia.

La calificación indica que se mantendrán políticas financieras disciplinadas, dando un desempeño presupuestal balanceado y un nivel de deuda bajo y decreciente.

“Consideramos que los principales desafíos del municipio continúan siendo el manejo de la liquidez, y los estándares contables para evitar posibles sobreestimaciones de sus resultados presupuestales. Gómez Palacio mantendrá un desempeño presupuestal balanceado a pesar de las presiones de liquidez,

mientras que el bajo nivel de endeudamiento continuará disminuyendo”, señaló S&P.

En un escenario base 2019-2021, se espera que el municipio continúe presentando resultados financieros positivos, con superávits operativos en torno a 9% de sus ingresos operativos y superávits después de gastos de inversión en torno a 3% de sus ingresos totales, en promedio.

El escenario incorpora la desaceleración de las transferencias ordinarias y reducciones significativas a las transferencias extraordinarias federales y estatales para gasto de inversión, “lo que representa un

desafío importante para la administración financiera del municipio, ya que las necesidades sociales y de infraestructura continúan siendo elevadas”, según la agencia.

Se prevé que el nivel de deuda mantendrá una tendencia decreciente y representará 3.5% de los ingresos operativos hacia el 2021 desde 15% en el 2018.

A septiembre del 2019, el municipio no tenía endeudamiento de corto plazo; cuenta con dos créditos a largo plazo con Banobras, con saldos de 85 millones y 70 millones de pesos, y vencen en el 2022 y el 2025, respectivamente. El nuevo gobierno

planea adquirir una línea de crédito de corto plazo por hasta 50 millones para cubrir adeudos preexistentes.

La administración aún tiene el desafío de implementar políticas financieras más efectivas y de largo plazo, al tiempo que la actividad económica es fuerte (PIB per cápita de 8,951 dólares en el 2018, frente a la media nacional de 9,761; crecimiento promedio en los últimos cinco años de 2.0%, y aporta 48% de la economía de Durango), pero altamente concentrada (la industria ganadera con 49% de la economía local y 27% del empleo local).